

Stiftung Insel Hombroich  
Museum Insel Hombroich  
Kulturraum Hombroich

---

## Künstlerische Programme

Die SIH richtet dem japanischen Architekten Terunobu Fujimori von April bis Oktober eine Ausstellung ein, die einen Überblick über sein Schaffen vor Allem in Bezug auf das Bauen mit der Natur geben wird.

Zur internationalen Bekanntheit des Architekten haben besonders eine große Zahl durch ihn realisierte, ausgefallene Teehäuser beigetragen. Im Rahmen des Ausstellungsprojektes realisiert die Stiftung derzeit mit Fujimori ein Teehaus auf der Raketenstation.

Im Haus für Musiker werden Hombroich-Künstler im zweiten Jahr der Programmierung Künstler verschiedener Disziplinen zu Gastaufenthalten einladen, die der Öffentlichkeit zu verschiedenen Terminen Einblick in Ihre Arbeitsprozesse bieten werden.

Der Verein zur Förderung von Kunst- und Kultur in Hombroich wird dieses Jahr neben verschiedenen weiteren Konzerten das Insel-Festival ausrichten.

Stiftung Insel Hombroich  
Museum Insel Hombroich  
Kulturraum Hombroich

---

## Stand Sanierung Labyrinth und Zwölf-Räume-Haus

Das Sanierungsvorhaben läuft planmäßig, die Entwurfsplanung wird im 1. Quartal 2020 abgeschlossen und zur Prüfung an die Oberfinanzdirektion übergeben.

Mit einer weiteren eingegangenen privaten Spende der Wilh. Werhahn KG ist die geplante Gesamtfinanzierung nun gelungen.

Im Labyrinth werden derzeit verschiedene Untersuchungen an der Bausubstanz vorgenommen, Varianten für den Einbau der Wandheizung erprobt und verschiedene Filter und Gläser für die Dachverglasung verglichen. Das Gebäude wird - bis zur Einrichtung der Baustelle - regelmäßig bei thematischen Führungen zum Sanierungsprozess geöffnet.

Neben den die Bauten betreffenden Fragen stehen derzeit die den Park betreffenden Aspekte im Vordergrund: möglichst wenig invasive Alternativen für die Baustelleneinrichtung und -erschließung, Technikzentralen, temporäre Wegeführung während der Bauphase.